

# ALLOCUTION

Alain Penchinat, Président

Vendredi 7 novembre 2024

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs les Membres de l'Académie de Vérone,

Que notre délégation de l'Académie de Nîmes est heureuse d'être là ce soir !

A Vérone, à l'Académie des sciences et d'agriculture de Vérone !

Tant Vérone est prestigieuse pour les Nîmois.

Tant nous sommes heureux de nouer des liens académiques avec une petite sœur.

J'ose le dire malgré votre prestige, notre Académie de Nîmes est votre grande sœur puisque créée en 1682 par Lettres patentes du Roi Louis XIV pour favoriser la pratique et défendre la langue française et protéger et mieux connaître nos monuments romains.

J'aime beaucoup cette phrase d'un philosophe contemporain, Paul Ricœur, qui disait que les Institutions étaient comme des vaisseaux pour empêcher l'Homme de se noyer. Il pensait à la noyade morale, je pense à la noyade de l'ignorance et de l'oubli.

Nos Académies font partie de ces vaisseaux.

Notre Académie de Nîmes compte 36 Membres résidant, c'est-à-dire qui habitent Nîmes ou sa Métropole et 24 Membres non résidant habitant toute la France. Elle est organisée avec un Président qui change tous les ans et un secrétaire perpétuel, garant de son bon fonctionnement. Elle comprend des Commissions, bibliothèque, Archives, programmes, patrimoine et finances qui travaillent en lien avec le Bureau. Je signale que notre Académie de Nîmes est à l'initiative de la récente création de la Fédération de l'Arc méditerranéen qui vise à rapprocher les Académies et Sociétés savantes du bassin.

Nous nous réunissons tous les quinze jours, sauf l'été, pour écouter une Communication de l'un d'entre nous. Tous les sujets sont abordés, histoire, philosophie, sciences, arts et ces sujets sont approuvés par la Commission du programme. Chaque Académicien apporte beaucoup à tous. Tous les ans sont édités les Mémoires de ces communications et notre site internet, le plus efficace de France, grâce à notre Secrétaire perpétuel, permet de toutes les retrouver depuis l'an 1800, même d'Italie.

Le prestige de votre Ville et de votre Académie nous impressionnent et nous venons à Vérone pour en prendre exemple.

Merci encore, Monsieur le Président, de nous recevoir si cordialement.

\*